

# 国際文化学部鹿毛敏夫教授の 「吉岡長増～民を思いやり安寧目指した『豊老』～」が掲載

●大分合同新聞朝刊 2022年8月26日(金)

吉岡長増は、豊後大友家20代義鑑・21代義鎮（宗麟）の2代に仕えた重臣で、法名は宗歎。生年は定かではありませんが、長増の「長」は、19代大友義長から拝領した偏諱（功績ある家臣に主君が与えた自分の名の一字）と考えられますので、16世紀半ばの大友家臣団の中では長老格だったと思われます。

大分郡高田庄の千歳城・鶴崎城を拠点とし、元亀3（1572）年ごろまでは権力中枢の「加判衆」の一員、かつ豊前方面の行政・警察・軍事指揮の各権限を担当する「方分」の役職にあつたことが確認できます。

また、北部九州に出兵した毛利軍への後方から乱を狙つて周防山口に軍勢を送り込み、毛利軍を九州から撤退させた永禄12（69）年の大内輝弘の乱は、長増の調略によるものといわれま

## 吉岡長増



吉岡氏の居城千歳城跡の石碑（大分市）

## 民を思いやり安寧目指した「豊老」

大友時代を  
生きた人々

鹿毛 敏夫

このように、大友家重臣として武功の薈れ高い長増ですが、

「前越州刺史建孝院殿吉岡悦文」に収められた吉岡長増画像贊（絵に添えた贊辞の文）で

す。難解な漢文ですが、読み下

してみましょう。

「前越州刺史